
Quelles sont les missions d’un bon prophète ?

Lectures de la messe

Première lecture

Élie doit revenir (Si 48, 1-4.9-11)

Lecture du livre de Ben Sira le Sage

En ces jours-là,
le prophète Élie surgit comme un feu,
sa parole brûlait comme une torche.
Il fit venir la famine sur Israël,
et, dans son ardeur, les réduisit à un petit nombre.
Par la parole du Seigneur, il retint les eaux du ciel,
et à trois reprises il en fit descendre le feu.
Comme tu étais redoutable, Élie, dans tes prodiges !
Qui pourrait se glorifier d’être ton égal ?

Toi qui fus enlevé dans un tourbillon de feu
par un char aux coursiers de feu ;
toi qui fus préparé pour la fin des temps,
ainsi qu’il est écrit,
afin d’apaiser la colère avant qu’elle n’éclate,
afin de ramener le cœur des pères vers les fils
et de rétablir les tribus de Jacob…
heureux ceux qui te verront,
heureux ceux qui, dans l’amour, se seront endormis ;
nous aussi, nous posséderons la vraie vie.

– Parole du Seigneur.

Psaume

(79 (80), 2ac.3bc, 15-16a, 18-19)

R/ Dieu, fais-nous revenir ;
que ton visage s’éclaire,
et nous serons sauvés !
  (Ps 79, 4)

Berger d’Israël, écoute,
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resplendis au-dessus des Kéroubim !
Réveille ta vaillance
et viens nous sauver.

Dieu de l’univers, reviens !
Du haut des cieux, regarde et vois :
visite cette vigne, protège-la,
celle qu’a plantée ta main puissante.

Que ta main soutienne ton protégé,
le fils de l’homme qui te doit sa force.
Jamais plus nous n’irons loin de toi :
fais-nous vivre et invoquer ton nom !

Évangile

« Élie est déjà venu et ils ne l’ont pas reconnu » (Mt 17, 10-13)

Alléluia. Alléluia. Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers : tout être vivant
verra le salut de Dieu. Alléluia. (cf. Lc 3, 4.6)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Descendant de la montagne,
les disciples interrogèrent Jésus :
« Pourquoi donc les scribes disent-ils
que le prophète Élie doit venir d’abord ? »
Jésus leur répondit :
« Élie va venir
pour remettre toute chose à sa place.
Mais, je vous le déclare :
Élie est déjà venu ;
au lieu de le reconnaître,
ils lui ont fait tout ce qu’ils ont voulu.
Et de même, le Fils de l’homme va souffrir par eux. »
Alors les disciples comprirent
qu’il leur parlait de Jean le Baptiste.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur, la Parole de Dieu que nous propose l’Église en ce jour nous inspire,
tant dans la première lecture que dans l’Évangile, de méditer sur les missions d’un prophète
véritable, à l’instar d’Élie (première lecture) et de Jean le Baptiste(Évangile). Dans la première
lecture Ben Sira le sage fait l’apologie d’Élie, comme un prophète hors pair, qui a accompli sa
mission avec fidélité, toujours disposé à servir de courroie de transmission entre Dieu et les
hommes. Dans l’Évangile, Jean Baptiste est présenté par le Christ comme le nouvel Élie. Mais qu’est-
ce qu’un vrai prophète ? Qui est le prophète véritable ?

Un vrai prophète est celui qui annonce. C’est-à-dire, celui qui dit aux hommes le message du salut,
du bonheur venant de Dieu. Le prophète annonce la Bonne Nouvelle. La Parole de Dieu annoncée à
l’homme est toujours une bonne nouvelle, elle promet et conduit vers la vie de communion avec



Dieu, vers la vie éternelle, bonheur suprême de l’homme. Donc le prophète annonce Dieu, parle de
Dieu aux hommes et les aide à connaitre la volonté de Dieu sur eux afin qu’ils l’accueillent et de la
suivent.

Ensuite, le prophète est celui qui dénonce. Il dénonce le mal, qui peut gangrener le cœur de
l’homme au point de le rendre dur et résistant à l’appel de Dieu, à la Parole de Dieu, à la volonté de
Dieu. Le prophète dénonce le mal pour que ceux qui les font s’en détournent et soient sauvés. Il ne
condamne pas, il n’exclus pas, mais il aide le pécheur à découvrir la grande miséricorde de Dieu qui
enlève le péché de l’homme. Le prophète en dénonçant ne rejette pas l’homme pécheur, mais l’aide
à rejeter son péché qui peut le séparer définitivement de Dieu et l’envoyer dans la géhenne de feu.

Enfin le prophète est celui qui témoigne. Il témoigne de la Parole qu’il annonce. Il fuit le mal qu’il
dénonce. La vie du prophète doit être un signe vivant de la vie que Dieu veut pour tout homme. Le
prophète est un modèle, un reflet véritable de l’amour et de la miséricorde de Dieu parmi les
hommes. Tel était Élie, tel était Jean le Baptiste.

Et moi qui suis devenu prophète par mon Baptême, suis-je un vrai ou un faux prophète ? Est-ce que
j’annonce ? Comment puis-je annoncer Dieu si je ne l’écoute pas ? Est-ce que je dénonce ? Comment
puis-je dénoncer le mal en l’autre sans d’abord commencer par le dénoncer en moi-même ? Est-ce
que ma vie est un Évangile pour les autres ?

Prions

Seigneur Dieu notre père, toi qui nous a établi prophète par la grâce de notre Baptême, donne-nous
d’agir en de véritables prophètes, en annonçant la bonne nouvelle non pas d’abord par nos bouches,
mais par nos actes. Donne-nous de combattre le mal en nos propres cœurs, afin qu’ils puissent être
rempli de miséricorde pour nos frères et sœurs.

Par Jésus le Christ notre Seigneur.

Intercession

Nous te prions spécialement Seigneur pour tous ceux qui se déclarent chrétiens : donne leur de
rejeter ce qui est indigne de ce nom et de rechercher ce qui lui fait honneur.

Vierge Marie, véritable prophétesse de Dieu, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Examinons notre conscience et si nous voyons en nous ce qui déplait à Dieu, soyons notre propre
prophète, dénonçons ce mal en en ayant le repentir sincère et en décidant de s’en détourner pour
mieux préparer nos cœurs à accueillir le Messie qui vient.
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